

II Festival Internacional de Música Improvisada

August 14, 2012



Desde este 23 de agosto, sudamericanos y europeos darán vida en Santiago al II Festival Internacional de Música Improvisada

El año pasado, el primer Festival Internacional de Música Improvisada (Fimi) sorprendió como una instancia inédita y necesaria en esta región. Este año, todas las actividades son gratuitas y se contará con la visita de destacados improvisadores que tocarán y reflexionarán en actividades abiertas a músicos e interesados.

El 2011 tuvo la grata sorpresa de una instancia como el Fimi para quienes gustan de la improvisación libre. El festival tuvo invitados sudamericanos, al inglés **Martín Joseph** y varios chilenos que en cuatro días participaron de conciertos, clases magistrales y foros. También, un ciclo de documentales indagó en los trabajos de íconos del género y el cierre de la celebración fue un ensamble colectivo que interpretó "Cobra" de John Zorn, sellando el gran esfuerzo emprendido por los organizadores: la sala de conciertos Piso 3, Pentagrama Producciones y Vereda del Frente, con el apoyo de la Universidad del Pacífico.

Para este año se espera la visita del catalán, **Agustí Fernández** (piano), del francés **Marc Ducret** (guitarra), del suizo **Samuel Blaser** (trombón), de los argentinos **Luis Conde** (vientos), **Pablo Ledesma** (saxo), y **Adrián Fanello** (contrabajo), así como la participación de los chilenos **Mika Martini**, **Oscar Carmona** y el dúo compuesto por **Ricardo Salinas** y **Franz Von**

Martens, ganadores del concurso de nuevas agrupaciones convocado para esta edición, cuya convocatoria resultó todo un éxito.

"Yo creo que el primer Fimi tuvo que ver con procesos que datan más allá de dos años o una segunda versión. Fue una idea nuestra, pero en verdad es algo que se viene tratando de más tiempo con otros intentos, ciclos y encuentros. Obedece, en ese sentido, a un proceso social-artístico", comenta el guitarrista **Ramiro Molina**, improvisador de reconocida trayectoria, y uno de los organizadores del Festival.

RAICES

"La música improvisada es una música que probablemente antecede a cualquier otra. Es la más pura y directa expresión y proyección humana sobre el mundo sonoro, cuya construcción intencionada llamamos música improvisada", explica el guitarrista.

Tomando como fuente los nuevos descubrimientos de la música docta contemporánea, así como el free jazz, la electrónica, el rock o el *noise*, la improvisación libre no es un estilo, sino una manera distinta de acercarse a la creación musical, considerando como material sonoro todos los elementos musicales tradicionales, así como técnicas de extensión instrumental, la sonoridad potencial de los objetos cotidianos, la electrónica, y a veces dialogando con las artes visuales o escénicas.

"Es una música que se hace en el momento y necesita del público; una música cuyo proceso de composición y presentación convergen, ocurren simultáneamente. Yo creo que es una música viva, sobretodo", comenta Oscar Carmona, pianista chileno que tocará en el Festival el jueves 23, junto a Andrés Abarzúa, abriendo la serie de conciertos.

ACTIVIDADES

Luego del concierto de Carmona y Abarzúa el jueves 23 a las 19:30, se presenta Pablo Ledesma y a Agustí Fernández. Para el viernes 24, abren la jornada los ganadores del concurso de improvisación y luego toca una agrupación compuesta por Adrián Fanello, Ramiro Molina, Nicolás Ríos y Luis Conde. Los conciertos finales, el día sábado 25, se inician con Frank Behnko (Mika Martini) y DJ Fracaso; luego es el turno de Marc Ducret junto a Samuel Blaser, para finalizar con la presentación de la obra "Nómada" de Ramiro Molina interpretada por varios de los músicos invitados. Todos los conciertos son gratuitos en la sala SCD de Bellavista; Santa Filomena 110, Santiago.

Además, Carmona, Blaser, Fanello, Conde, Ledesma, Ducret y Fernández realizarán clases magistrales abiertas en Universidad Arcis, Universidad del Pacífico, Projazz, Escuela de Música Suzuki, y Universidad de las Américas. Para el día sábado 25, por último, habrá una mesa redonda con todos los músicos en la SCD de Bellavista.

Más información y todos los detalles en www.fimi.cl